

Session d'introduction au Nouveau Testament comme livre des premiers témoins de Jésus de Nazareth que les chrétiens proclament Christ, Fils de Dieu, mort et Ressuscité pour inaugurer pour tous une vie nouvelle.

Jésus n'a rien écrit. Quelques traces chez les historiens romains (Flavius Josèphe, Suétone), fin du 1er siècle/2ème s. Nous le connaissons essentiellement par le NT, le livre des témoins

Jésus est mort en avril 30. En 54 Paul écrit aux Eglises de Galatie qu'il a fondées : Dieu a envoyé son Fils, né d'une femme, né sous la Loi.

Un ancrage très fort dans notre humanité et **dans l'histoire, dans la particularité d'une tradition humaine**, le judaïsme du second Temple.

Il nous faut plonger dans cette humanité, dans cette histoire et dans cette tradition particulière.

De ce fait je voudrais que la session poursuive un triple but :

- renouer avec le parcours Ancien Testament ébauché en début d'année
- introduire au cours du CIF qui vient de commencer : Jésus Christ Fils de Dieu
- introduire à la lecture du Nouveau Testament

Je vous propose un parcours en 4 temps, suivis chaque fois de question.

Vous avez le plan sur une feuille recto/verso.

La partie I correspond aux documents distribués avec la session Ancien Testament

Trois documents accompagnent les parties II, III, IV

I- La naissance du judaïsme : ancrage dans l'histoire de son peuple, nous renouerons avec la présentation de l'AT que vous avez aussi sur le site du CIF.

II La situation historique de naissance du NT

III De la foi pascale aux Evangiles : le livre des témoins

IV Des premiers écrits au Canon des Ecritures

La question :

Une journée pour introduire à la rencontre avec Jésus de Nazareth, à la question qui fera l'objet du cours du trimestre : qui est ce Jésus que les chrétiens déclarent Christ, Fils de Dieu et Seigneur ?

Il est apparu inséré dans l'histoire humaine, dans un peuple particulier.

Paul dit simplement « Dieu a envoyé son fils, né d'une femme, né sous la Loi », un homme juif..

Plus qu'un homme ?

Il s'inscrit dans la longue tradition d'Israël, qui a proclamé la foi au Dieu Un.

Il n'a rien écrit, comment le connaissons-nous ?

Uniquement sur la parole de témoins, et de ces premiers témoins qu'ont été ses disciples et ces premières générations chrétiennes. Eux ont écrit, ils n'ont pas enregistré sur leur magnétophone, ils n'ont pas pris de notes ; ils ont médité, interprété, transmis, écrit des évangiles, c'est-à-dire des « bonnes nouvelles » ! Mais alors, sont-ils crédibles ? Comment ont donc été constitués et écrits ces Evangiles, ces premières lettres au cours du premier siècle ? Comment les lire, en étant respectueux à la fois de leur projet : témoigner d'une foi vive et y inviter ? Et en étant conscients d'une distance culturelle et littéraire de 2000 ans ?

Comment entrer dans cette multiplicité de points de vue qui se juxtaposent sans être tout à fait conciliables ?